



PROJET PASTORAL

2022-2023

Ce projet pastoral poursuit celui de la dernière année pastorale. Il est proposé par la nouvelle Equipe d'Animation Pastorale suite à la réflexion menée par le Conseil Paroissial à partir de la lettre pastorale de rentrée de notre évêque.

Tout en gardant les deux axes qui ont guidé la vie paroissiale de l'année 2021-2022, bienveillance et paix, un troisième axe s'inscrit dans notre réflexion et notre travail pastoral, le bien commun.

1. Le bien commun

Sur les sujets de début et de fin de vie, l'accueil des migrants, les répartitions des richesses, il est nécessaire de prendre notre place en :

- 1- Nous formant sur la Doctrine Sociale de l'Eglise

Thème privilégié de la lettre pastorale de rentrée de notre évêque, nous sommes invités à découvrir cette thématique de la Doctrine Sociale de l'Eglise à travers son compendium. Un article sera chaque jour publié pendant le temps de l'Avent sur le blog de la Paroisse.

- 2- Nous « exportant » pour les aborder dans un cadre différent.

La paroisse organisera un café-débat sur la fin de vie. Il sera préparé, en paroisse, par une rencontre de formation avec un médecin chrétien (jeudi 12 janvier) et un ciné-débat (jeudi 19 janvier), autour d'une table ronde avec des personnes accompagnant la fin de vie en soins palliatifs.

L'Equipe d'animation pastorale privilégie pour le premier trimestre 2023 le thème de la fin de vie.

2. La bienveillance

Jésus est doux. Dans les béatitudes, nous sommes invités à la douceur. La bienveillance s'accompagne de douceur et de respect (« Rivalisez de respect les uns pour les autres » Rm 12,10b). C'est donc ainsi que nous vivons la bienveillance dans notre quotidien et dans les activités paroissiales.

L'année dernière, nous soulignons qu'il était important que ceux qui communient au corps du Christ le dimanche puissent mieux se connaître. Nous devons être « traits d'union » les uns pour les autres. La consultation pour les nouveaux délégués a révélé qu'on se connaissait peu. Pour chaque messe en famille, la communauté sera invitée à un apéritif paroissial. Ceux qui le souhaitent peuvent l'organiser à tour de rôle.

En plus de la kermesse paroissiale, deux autres rencontres sont proposées, une plus spécifique aux jeunes et aux enfants pour refléter l'Esprit de Toussaint, le 31 octobre : « Holy wins ». Une autre nous rassemblera pour la fête patronale, le 25 novembre, Sainte Catherine, dans une soirée dansante et un plat de spaghetti.

La rencontre inter générationnelle du mercredi (14h30-16h30) se poursuit (même en période de vacances scolaires). En plus d'un temps d'échange et de jeux, de soutien scolaire, des activités manuelles et des projets (saynètes pour la

fête de fin d'année de la catéchèse paroissiale) voient le jour. Le Conseil pastoral a dressé le constat que notre temps rencontre de nombreux obstacles (guerre, absence de dialogue politique), mais aussi au cœur de cela naissent et grandissent de nombreuses solidarités individuelles et collectives. Cela est vécu par les personnes qui se retrouvent le mercredi après-midi.

Le Carême concentrera notre attention sur cette thématique de la bienveillance. Elle fera l'objet d'une méditation sous forme d'examen de conscience.

3. La paix

Nous voulons être entre nous et dans nos quartiers des signes de la Paix que nous recevons du Christ, paix dans laquelle nous quittons la liturgie de la messe : « Allez dans la paix du Christ ». Chacun peut laisser la paix habiter ses relations : manière de dire les choses, attitudes, regards. Chez ceux qui se rassemblent le dimanche pour la messe, il peut y avoir des a priori vis-à-vis de telle ou telle personne. Il est nécessaire de faire advenir la paix dans notre pensée vis-à-vis de tous. Se connaître davantage aidera à la diminution de nos a priori. L'apéritif à l'issue de la messe en famille participera à cela.

Des personnes et des lieux, ici ou dans le monde, doivent encore rechercher la paix, la gagner. Nous prions pour la paix chaque mercredi à la messe de 9h à Sainte-Jehanne. Une fois par mois, on porte une intention de l'ACAT. Il faut poursuivre l'envoi des servantes d'assemblée qui reçoivent la paix de la part du célébrant pour la porter à l'assemblée. Les fidèles sont invités à se donner la paix à l'exemple des servantes d'assemblée.

Nous n'avons pu effectuer l'an passé la « Conférence de la paix ». Celle-ci aura lieu cette année rassemblant des responsables religieux, des élus, des responsables d'association de notre cité.

L'Avent concentrera notre attention sur cette thématique de la paix. Il n'y a pas de paix sans pardon, un examen de conscience sera proposé pendant l'Avent sur cette thématique.

4. La place de la Parole de Dieu

Dans les remontées des rencontres autour du Synode sur la Synodalité, de nombreux comptes-rendus redisaient la place centrale de la Parole de Dieu dans nos vies et nos rencontres. Le Conseil Paroissial est revenu sur la place de la Parole de Dieu en s'interrogeant sur comment faire pour faire « bouger » les gens au-delà des homélies.

On propose un échange au cours des liturgies dominicales sur quelques (rares) dimanches, sur une question qui remplacerait la 3^{ème} partie de l'homélie.

Une initiation à la Lectio-Divina est proposée à la communauté.

Pendant le temps de l'Avent, l'homélie du samedi soir à Saint-Joseph sera prononcée par un prêtre invité à concélébrer avec l'Abbé Jérôme.